



L'Amiral Augusto Eduardo Neuparth.

Notices necrologiques.

L'Amiral Augusto Eduardo Neuparth.

C'est en 1923 que la République portugaise, ayant donné son adhésion au Conseil International pour l'Exploration de la Mer, commença d'une façon effective à collaborer aux recherches du Plateau Continental Atlantique.

Aussi convient-il de saluer la mémoire d'un des hommes qui fut le promoteur le plus actif de la participation du Portugal aux recherches océanographiques.

L'amiral AUGUSTO EDUARDO NEUPARTH naquit à Lisbonne en 1869. Elève à l'école navale, il est ingénieur hydrographe en 1885. A partir de cette époque, ses doubles qualités de marin et d'ingénieur lui font confier par son gouvernement de multiples missions. On le trouve capitaine des ports de l'Inde portugaise; mais il se révéla surtout dans les colonies africaines.

Ses travaux hydrographiques les plus remarquables furent faits en Guinée et dans les possessions portugaises sud-africaines, autour de Cabinda, de St. Pol de Loanda et de Lourenço-Marquês. Il fit partie de la Commission de délimitation des frontières dans cette dernière possession.

Malgré son âge déjà avancé, l'Amiral NEUPARTH prit part à la guerre 1914—1918 et fut, pendant quelques mois, chef de la base navale des Açores.

Très apprécié par le gouvernement portugais, il fut ministre de la Marine, en 1914, puis devint directeur général de ce département, fonction qu'il exerça jusqu'à sa mort. Il fit partie de la suite du Président de la République portugaise ANTONIO JOSÉ DE ALMEIDA, lors de la visite officielle de celui-ci au Brésil, de même il fut désigné pour accompagner S. A. S. ALBERT Ier, prince de Monaco, lors de sa visite au Portugal en 1923.

L'Amiral NEUPARTH fut un des créateurs du service météorologique de la Marine. Il créa la Revue Mensuelle "Pesca Maritima", consacrée à la pêche; enfin il fut le délégué du Portugal dans le Conseil International pour l'Exploration de la Mer.

Au mois d'août 1925, l'Amiral NEUPARTH mourait à Lisbonne.

Il emporte le souvenir ému de tous ceux qui l'ont connu et approché. Ses voyages, comme explorateur et comme marin, sa carrière politique, ses missions nombreuses, lui avaient donné cette sagesse aimable et indulgente qui ne se rencontre que chez ceux qui ont eu à apprécier et diriger des quantités d'hommes. Un sourire très fin accueillait cordialement ceux qu'aurait pu impressionner son visage rigide de marin. A côté de l'homme d'action énergique et toujours prêt à prendre de graves responsabilités, on sentait l'esprit calme et doux du savant.

L'Amiral NEUPARTH a accompli dans sa longue carrière tout le programme qu'il s'était tracé dès sa jeunesse en se consacrant à la vocation de marin et d'hydrographe, et à ce double titre s'est montré en tous points digne de son pays. Son souvenir restera vivant parmi les membres du Conseil International pour l'Exploration de la Mer, parmi lesquels il ne comptait que des amis.
